

Gemeinde Appen
Bürgermeister Hans-Peter Lütje
Gärtnerstraße 8

25482 Appen

14. August 2023

Antrag: Arbeitsgruppe Hauptstraße

Ausgangssituation:

In den vergangenen Jahren haben wir erlebt, wie sich der Zustand unserer Hauptstraße zunehmend verschlechtert hat. Schlaglöcher, Risse und Unebenheiten sind zu einem alltäglichen Anblick geworden. Diese Missstände gefährden nicht nur die Sicherheit unserer Bürgerinnen und Bürger, sondern beeinträchtigen auch das Image und die Lebensqualität in unserer Gemeinde.

Es wurde bereits verschiedenste Anträge, Beschlüsse und Ideen zur Verbesserung der Hauptstraßensituation in den letzten Jahren in die Gemeindevertretung eingebracht. Folgende unterschiedliche Themengebieten gehörten dazu:

1. Verbesserung der Fußgänger- und Fahrradfreundlichkeit an der Hauptstraße.
2. Die Integration von Bäumen, Blumen und Grünflächen entlang der Straße kann nicht nur die Ästhetik verbessern, sondern eine angenehme Atmosphäre schaffen.
3. Einführung von verkehrsberuhigenden Maßnahmen, wie Verengung der Fahrbahn, Kreisverkehre oder Verkehrsinseln. Dies soll dazu beitragen, die Geschwindigkeit zu reduzieren und die Sicherheit für alle Verkehrsteilnehmer zu erhöhen.
4. Schaffen von öffentlichen Plätzen, Bänken und Sitzgelegenheiten.
5. Verbesserung der Straßenbeleuchtung.
6. Verbesserung der Barrierefreiheit.

Ziel:

Die bevorstehende Hauptstraßensanierung (voraussichtlich 2026) ist eine einmalige Gelegenheit für unsere Gemeinde, die Qualität der Verkehrssituation und das Ortsbild zu verschönern. Diese möglichen Verbesserungen sind wegweisend für die nächsten Jahrzehnte.

Deshalb muss sich die Gemeinde aktiv in den Planungsprozess einbringen, Ihre Ideen und Anregungen mit den beteiligten Behörden teilen und versuchen diese durchzusetzen.

Um die Zusammenarbeit mit den beteiligten Behörden zu vereinfachen, ist es notwendig ein Gesamtkonzept für unsere Hauptstraße zu erstellen.

Das Gesamtkonzept soll die bereits eingebrachten Anträge enthalten und weitere Ideen einbringen. Dabei sind die alten Beschlüsse auf Aktualität zu überprüfen und ggfs. zu verifizieren. Dabei sind die Finanzierung der gewünschten Maßnahmen und die Möglichkeit von Fördergeldern zu eruieren.

Aus diesem Grund soll eine Arbeitsgruppe gegründet werden, die beauftragt wird dieses Konzept zu erstellen. Die Arbeitsgruppe soll aus jeweils einem Vertreter der vier Fraktionen bestehen. Die Fraktionen können auch Appener Bürgerinnen und Bürger als Vertreter in die Arbeitsgruppe entsenden.

Das Konzept soll bis spätestens 31.12.2023 vorliegen, damit die Interessen der Gemeinde in die Planungsprozess rechtzeitig eingebracht werden können.

Antrag:

Die Wählergemeinschaft Appen stellt für die nächste Sitzungsperiode der Gemeindegremien den Antrag auf Gründung einer Arbeitsgruppe „Hauptstraße“.

Wir bitten um entsprechende Beschlussfassung in den Ausschüssen sowie in der Gemeindevertretung.

Mit freundlichen Grüßen

Nils Carstens (stellv. Fraktionsvorsitzender)